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Ветер юго-западный, 8-13 м/с,  
местами порывы 17-22 м/с, 
гололедные явления, метели.
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Без учения нет умения

Ради мира во всём мире
29 января – День моби-
лизации против угрозы 
ядерной войны.

В 1985 году именно в этот 
день была принята Делийская 
декларация, призывающая 

к прекращению гонки ядерных вооружений, 
сокращению и ликвидации ядерных арсеналов 
стран мира. СССР и США в 1953 году договори-
лись о моратории на испытания ядерного ору-
жия в атмосфере. Однако в 1961 году Советский 
Союз вновь их начал, а через год это сделала 
и Америка. Тогда в 1963 году Комиссия ООН 
по разоружению подготовила договор о запре-
те на такие испытания. Его подписали более 
100 государств, включая СССР и США.

Режим ЧС 
в Яровом 
продлят

Режим чрезвычайной ситу-
ации, который был введен на 
территории города Яровое с 22 
ноября 2019 года, будет продлен.

По словам заместителя предсе-
дателя Правительства Алтайского 
края Александра Климина, за время 
действия режима ЧС на ТЭЦ Ярово-
го наведен порядок. В частности, 
создан нормативный запас угля. 
На предприятии проводятся про-
филактические ремонтные работы.

«Однако напряженная обстанов-
ка на станции сохраняется. Поэтому 
режим чрезвычайной ситуации 
надо сохранять для восстановления 
нормальной деятельности и жизне-
обеспечения жителей Ярового», – 
цитирует пресс-служба губернатора 
слова Александра Климина.

По последним данным, закупле-
но почти 30 тысяч тонн угля. Его 
достаточно до 22 февраля с учетом 
максимального расхода. Есть также 
110 тонн мазута, расход которого 
был увеличен из-за снегопадов. 
Закуплены необходимые матери-
ально-технические средства.

Сейчас МУП «Яровской тепло-
электрокомплекс» – единая те-
плоснабжающая организация в 
городе. Яровчанам провели перерас-
чет платы за услуги по отоплению 
ненадлежащего качества. Ситуация 
в городе находится на особом кон-
троле правительства региона.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Что в «Сердце лидера»?

Три представителя Алтайского края вошли в число фи-
налистов конкурса «Лидеры России 2020» от Сибирского 
федерального округа.

Полуфинал конкурса прошел 25–26 января в выста-
вочном комплексе «Новосибирск Экспоцентр». В нем 
принимал участие 261 человек из разных регионов Си-
бири. Это предприниматели, врачи, госслужащие, были 
даже начальник смены пожаротушения, автор романа, 
директор гимназии и диджей, сообщает пресс-служба 
губернатора.

На конкурсе решали управленческие задачи разной 
сложности, участвовали в интересных встречах и ма-
стер-классах. Чтобы выйти в суперфинал, нужно реа-
лизовать социальный проект в рамках задания «Сердце 
лидера».

Алтайский край на финале в Сочи представят Андрей 
Маклаков (АО «ОТС», электронная торговая площадка), 
Артем Поломошнов (ООО «Арсал») и Максим Штепин (ООО 
«БЕРГ Холдинг»).

Алёна БЕРЕЖНЕВА

И варежки 
не нужны

Алтайские школьники в своих районах активно помо-
гают очищать дворы от снега.

Волонтеры предлагают помощь пенсионерам, труже-
никам тыла, ветеранам Великой Отечественной войны. 
Работа ведется силами школьников из Первомайского, 
Родинского, Бурлинского, Благовещенского, Смоленского, 
Косихинского, Панкрушихинского районов, а также Бийска, 
Новоалтайска, Барнаула.

В Камне-на-Оби с последствиями метелей борются не 
только парни, но и девушки. Так, местная жительница 
Александра Родимова за час расчистила тротуар на одной 
из центральных улиц.

– Вместо тренировки в спортзале сегодня сделала полезное 
дело. Даже варежки не понадобились – было жарко. Рада, что 
хоть чем-то смогла помочь любимому городу в ненастную 
погоду, – подчеркнула Александра Родимова.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Техникум и лицей 
объединят

Заринский политехнический техникум присоединя-
ют к Залесовскому лицею профессионального образова-
ния, чтобы создать многопрофильный образовательный 
комплекс.

Здесь будут готовить рабочие кадры и повышать ква-
лификацию по профессиям, в которых больше всего ну-
ждается рынок труда в нашем регионе.

Как сообщает Минобрнауки, сейчас техникум ведет 
подготовку по 11 специальностям. В процессе участвует 
АО «Алтай-Кокс». 

Последние два года в учреждении обновляют оборудо-
вание. А на предприятии открыли для студентов специ-
альную лабораторию и учебный класс.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный 3-8 м/с, 
на дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный с переходом на 
западный, 7-12 м/с, местами 
порывы до 17 м/с, гололёдные 
явления, метели.

29 января

30 января
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После январской индексации в 6,6% в среднем 

страховая пенсия неработающих барнаульцев 
выросла на 700 рублей. Как сообщили в Управ-
лении Пенсионного фонда РФ в Барнауле, всего 
в краевом центре насчитывается около 201 ты-
сячи пенсионеров, из них неработающих – более 
144 тысяч. Прибавка у каждого из них была ин-
дивидуальной, исходя из конкретного размера 
пенсии. Размер фиксированной выплаты после 
индексации составил 5 686,25 рубля в месяц.
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  В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ .
Нонсенс 
или форс-мажор?
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ЖАРКАЯ БОРЬБА. 

  БЫСТРАЯ ЛЫЖНЯ. 

   СИЛА ТРАДИЦИ
Й!
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ЛЫЖНЫЕ
ЭСТАФЕТЫ
НА ПРИЗЫ ГАЗЕТЫ 

АЛТАЙСКАЯ ПРАВДА

В Министерстве строительства 
и жилищно-коммунального хозяй-
ства объяснили, почему не все му-
ниципалитеты региона получили 
паспорта готовности к зиме.

По итогам проверок Сибирское управ-
ление Ростехнадзора паспорта выдало 
127 муниципалитетам. Также выписаны акты 
с перечнем замечаний 12 муниципальным 
образованиям.

– Например, Яровое и Калманский район 
паспорта готовности не получили по следую-
щей причине. Собственниками котельных яв-
ляются частные лица. Оборудование данных 
теплоисточников нуждается в капитальном 
ремонте. Однако собственники не проводят 
необходимых работ, – рассказал на заседа-
нии регионального правительства министр 
строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Иван Гилев.

В Алейске не в полном объеме устранены 
замечания по котельной и тепловым сетям 
предприятиями Министерства обороны РФ. 
В Бийском районе (Верх-Катунский сельский 
совет) не было устранено единственное заме-
чание. Отсутствовало разрешение на ввод 
газовой котельной. Для этого требовались 
значительные временные затраты по оформ-
лению и согласованию необходимого пакета 
документов.

По словам руководителя ведомства, Слав-
город, Тальменский и Михайловский райо-
ны паспорта также не получили в связи с 
необходимостью крупных финансовых и 
временных затрат на устранение замечаний 
Ростехнадзора. По пяти муниципальным 

образованиям (Новотырышкинский сель-
ский совет в частности и Смоленский район в 
целом, Немецкий национальный, Первомай-
ский, Хабарский районы) подготовка объектов 
ЖКХ к текущему отопительному периоду 
оценивается как неудовлетворительная.

Между тем на устранение замечаний Ро-
стехнадзора по поручению губернатора Вик-
тора Томенко 22 муниципалитетам выделено 
52,8 миллиона рублей. Такая финансовая 
помощь стала существенной поддержкой 
при подготовке к зиме.

– Получение паспортов готовности к ото-
пительному периоду обязано стать обычным 
делом. Если сегодня мы отмечаем это как 
хорошую работу или даже некоторый героизм 
в преодолении сложностей, то в перспективе 
событие должно быть рядовым. А вот непо-
лучение – это уже нонсенс или форс-мажор, 
– резюмировал Виктор Томенко.

Кристина ЛИВЕР

Т ̈  
Все началось с церемонии от-

крытия Детского научного конкур-
са фонда Андрея Мельниченко, на 
котором губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко поздравил 
учащихся вузов и ссузов с их «про-
фессиональным праздником».

– Наша страна заинтересована 
в том, чтобы российская моло-
дежь могла раскрыть себя в са-
мых разных сферах жизни: и в 
спорте, и в творчестве, и в науке. 
Для этого учащимся необходим 

чуткий и квалифицированный 
педагог, наставник, который 
простым языком расскажет о 
сложных вещах, заинтересует, 
научит мыслить и добиваться 
побед. И сегодня я бы хотел не 
только поздравить и пожелать 
удачи студентам, но и поблаго-
дарить их старших товарищей, 
– сказал глава региона.

Также к присутствующим 
обратился спикер Алтайского 
краевого Законодательного Со-
брания Александр Романенко, 
который, к слову, учился в стенах 
политеха.

– Всегда приятно приходить в 
родной вуз, который я окончил в 
1982 году. И сегодня мне от име-
ни всех депутатов АКЗС и от себя 
лично хотелось бы поздравить 
молодежь с одним из главных ее 
праздников. Удачи вам, развития, 
дерзайте, творите и не останав-
ливайтесь на достигнутом, – по-
желал Романенко.Т   

Руководителям региона устро-
или экскурсию по университету, 
показали учебные классы, осна-
щенные современным оборудова-
нием, и познакомили с выпускни-
ками центра детского научного и 
технического творчества, рабо-
тающего на базе университета.

(Окончание на 3 стр.)

В Татьянин день, или, как ещё его принято называть, 
День студента, Алтайский государственный техни-
ческий университет имени Ползунова открыл не-
сколько площадок, на которых улыбки и поздравления 
соседствовали с нешуточной борьбой в кулинарном и 
научном конкурсах.

Умная каска, разработанная школьниками из Кемерово.

Виктор Томенко поздравил студентов.Робототехника – одно из самых перспективных направлений науки.
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Восемь шагов 
к диалогу
«Единая Россия» сменила руководителя 
отделения в Каменском районе. Им стал 
депутат АКЗС Алексей Найден.

Напомним, ранее эту должность занимал Вик-
тор Ноздрин. В ноябре 2019 года его отстранили от 
работы из-за систематических нарушений и деста-
билизации обстановки на довольно проблемной 
территории края.

По мнению коллег, он не смог наладить диалог с 
депутатским корпусом, провалил работу с первич-
ным звеном партии.

Причиной отстранения стали «нарушения поло-
жений Устава партии, а также невыполнение распо-
ряжений президиума регионального политсовета». 
Источники утверждают, что Ноздрин допустил 
превышение полномочий и нарушения при орга-
низации конференции местного политического 
совета партии. Как писали «Каменские известия», 
все это дестабилизировало политическую обста-
новку в районе.

– Претензии к Ноздрину у руководства региональ-
ного отделения «Единой России» и к его действиям 
периодически возникали на протяжении двух послед-
них лет. На сегодняшний день местного отделения 
как политического субъекта просто нет. Вопросы 
есть к организации работы первичных отделений, 
а партийный аудит по факту не проведен. Фракции 
в районном и городском советах неорганизованны 
и действуют по своему усмотрению, – рассказал нам 
один из источников.

Ещё один собеседник среди каменских депу-
татов уточнял: Виктор Ноздрин позволял себе 
принимать решения, игнорируя мнение членов 
политсовета.

Кроме того, подводя итоги 2019 года, секре-
тарь реготделения «Единой России» Александр 
Романенко говорил, что отстранение Виктора 
Ноздрина должно способствовать установлению 
стабильности в территории. Бюджет Каменского 
района долго не принимался именно из-за кон-
фликтов в депутатском корпусе.

Нового секретаря отделения партии в Камен-
ском районе Алексея Найдена избрали 24 января 
на конференции. Он получил поддержку большин-
ства делегатов. Алексей Найден сразу представил 
своеобразную программу – «Восемь шагов «Единой 
России» в Каменском районе». Среди приоритетов 
– наладить взаимодействие с органами местного 
самоуправления; организовать более эффективную 
работу депутатов с населением; сделать фракции 
«Единой России» в районном Собрании депутатов 
и городском совете полноценными влиятельными 
политическими субъектами.

Единороссы считают: ситуация, при которой отде-
ление возглавляет депутат АКЗС, поможет выстроить 
конструктивную работу в районе и сделает более 
эффективным взаимодействие с краевым центром.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .

  НОВОСТИ .  ОТКРЫТОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО .
Сберечь природу – общая задача

Служба скорой помощи и энергетики обеспечивают комфорт и безопасность жителей региона днем и ночью.

Меньше трёх часов 
до Сургута

Барнаул и Сургут свяжут прямые авиарейсы. Регулярные 
полеты будут выполнять с 25 апреля на воздушном судне 
ATR-72 по субботам.

В Барнаул самолет будет прилетать в 20.00, отправление из крае-
вого центра в Сургут – 20.50. Время в пути составит 2 часа 40 минут.

Цены на билеты начинаются от 6085 рублей. Открыта пред-
варительная продажа.

Курочка 
с сюрпризом

В алтайскую исправительную колонию № 5 пытались 
передать мобильный телефон, сим-карту и USB-шнур в ку-
риной тушке. Причем сама курочка находилась в вакуумной 
упаковке и была холодного копчения.

Долгожданная посылка, завернутая для сохранности в цел-
лофан, была спрятана в грудном отделе тушки. Да так, что и не 
заметить. Но, как сообщили в УФСИН России по Алтайскому 
краю, запретные предметы все же нашли при досмотре посылки.

Отправитель будет привлечен к административной ответ-
ственности.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Театральная 
притча

В краевом театре драмы начались репетиции трагикоме-
дии «Случайные встречи» по пьесе Уильяма Сарояна «Лучшие 
годы вашей жизни».

Критики включают ее в сотню лучших пьес ХХ века и называют 
театральной притчей, помогающей обрести утраченную веру в 
будущее. Постановкой занимаются режиссер Марина Глуховская 
и художник Юрий Наместников. «Случайные встречи» станут 
второй работой этого творческого тандема на сцене краевого 
театра драмы после спектакля «Время женщин». Центральную 
роль Джо, молодого бездельника с деньгами и добрым сердцем, 
исполнит Константин Кольцов.

Премьера запланирована на 20 марта 2020 года.

Наука – 
это не скучно

В краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова стартует просве-
тительский проект «Энергия знаний».

Приглашенные лекторы расскажут о физике, математике и 
словесности, объяснив сложные вещи просто и на жизненных 
примерах.

Как сообщают в Шишковке, проект «Энергия знаний» пред-
ставляет собой короткие циклы лекций, доказывающих, что 
наука – это не скучно. Начнется он лекциями по физике, которые 
будут проходить по субботам с 1 февраля по 7 марта. Так, первая 
будет посвящена движению и равновесию. Лекции прочитают 
Владислав Попов и Диана Кичигаева из Алтайского госунивер-
ситета. Следующий курс будет посвящен математике, а завер-
шится первый сезон проекта в июне курсом по словесности.

Соб. инф.

Владимир Попрядухин, министр природ-
ных ресурсов Алтайского края:
– 2019 год – это год начала реализации ос-
новных национальных идей. Основная тема 
– здоровьесбережение граждан, которое 
невозможно без нашей работы по сохране-
нию биологического разнообразия, созданию 
особо охраняемых природных зон, расшире-
нию существующих и организации возмож-
ностей экологического туризма. Благодарю 
всех причастных к общему делу поддержания 
экологически устойчивого развития региона 
и сохранения природных богатств, которыми 
располагает наш край. Только вместе можно 
добиться успеха.

“

Алтайский край принял уча-
стие в 6 из 11 федеральных про-
ектах национального проекта 

«Экология».
В учреждения края отправле-

но более 50 единиц лесопожарной 
и лесохозяйственной техники 

и более 700 единиц различного обору-
дования. Всего на приобретение спец-
техники в текущем году федеральный 
бюджет выделил нам более 70 млн руб.

Проведены лесовосстанови-
тельные мероприятия на пло-
щади 7,2 тыс. га, в том числе 

посадка леса на площади 3,5 тыс. га 
и естественное лесовосстановление 
на площади 3,7 тыс. га.

Алтайским ленточным борам 
на федеральном уровне присво-
ен особый статус. Теперь для 

Алтае-Новосибирского лесораститель-
ного района лесостепей и ленточных 
боров прорабатывается стратегия 
неистощительного хозяйствования.

Обращение с ТКО
Основная тема года – обраще-

ние с твердыми коммунальными 
отходами. Детально отрегули-

рована и запущена разработанная на 
территории края схема обращения с 
ТКО.

Снизилась нагрузка на эколо-
гическую составляющую. Основ-
ные потоки ТКО, которые ранее 

шли за схемой обращения с отхода-
ми, взяты под контроль, и порядка 
2 000 000 жителей региона вовлечены 
в реализацию новой схемы.

Особо охраняемые зоны
В 2019 году выделена зона особой 

охраны в границах Мамонтовско-
го заказника, созданы памятники 

природы краевого значения: «Трунов луг 
и болото Комовское» в Егорьевском рай-
оне (площадь 202,98 га), «Голубцовские 

склоны» в Заринском районе (128,03 га), 
«Калиновский колок» в Суетском районе 
(98,5 га), «Озеро Займище» в Шипуновском 
районе (364 га). Прирост по площадям 
составил почти 800 га.

Проделана предварительная 
работа по согласованию границ 
национального парка «Тогул», 

который будет занимать порядка 
160 тысяч га и располагаться на тер-
риториях четырех районов края.

Развитие охотхозяйства
Заработала Схема охот-

устройства Алтайского края, 
выдвинуто множество законо-

дательных инициатив, выполняются 
поставленные федеральным центром 
задачи по передаче участков общедоступ-
ных охотугодий в аренду для сохранения 
баланса численности объектов живот-
ного мира.

Впервые проведена процедура 
жеребьевки при распределении 
разрешений на добычу копытных.

Борьба с паводком
В рамках программы по соз-

данию защитных сооружений на 
водных объектах на особо опасных 

направлениях введено в эксплуатацию 
три гидротехнических объекта. Произ-
веден капитальный ремонт сооружения 
на реке Сарасе в районе села Алтайского, 
выстроено два инженерных сооружения 
в районном центре Чарышское и селе 
Быстрянка Красногорского района. Защи-
щены 2600 человек, объекты экономики 
и социальной сферы от возможных ЧС 
в паводковый период.

Экологическая обстановка
Алтайский край на протяже-

нии последних лет удерживает 
высокие позиции в национальном эколо-
гическом рейтинге. На данный момент 
регион находится на четвертом месте.

Министр природных ресурсов Владимир Попрядухин рас-
сказал об итогах года.

2019 год в цифрах и фактах
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Каким будет 2020-й? 
Согласование границ национального парка 

«Горная Колывань», площадь которого составит 
порядка 230 тыс. га.

Строительство двух гидротехнических 
сооружений для защиты населения во время 
прохождения паводкового периода.

Формирование полноценной системы 
экологического мониторинга, переход круп-
нейших промышленных предприятий на 

наилучшие доступные технологии в целях сни-

жения вредного воздействия на окружающую 
среду в результате их деятельности.

Определение новых правил использования 
лесных ресурсов, нормативов лесовосстано-

вительных мероприятий и защиты от пожаров и 
вредителей ленточных боров.

Подготовила Анна БОДАГОВА,
Полностью интервью смотрите на сайте

www.ap22.ru

Снежный шторм в Алтайском 
крае принес много неудобств 
жителям региона. «АП» решила 
рассказать, как работают в 
условиях непогоды экстренные 
службы. Ведь именно от них 
часто зависит не только ком-
форт, но и наша с вами жизнь.Д

Непогода – крайне неприятное 
явление днем и откровенно опасное 
– ночью, особенно если застало в до-
роге. Наш рейд ночной. Большинство 
жителей города и края в этот момент 
готовятся спать. А вот дорожникам 
отдыхать некогда. Инженер-диспет-
чер «Алтайавтодора» Виктор Печенин 
на посту. Он следит за ситуацией на 
дорогах краевого значения.

– Мониторинг ведется в круглосуточ-
ном режиме. Отслеживаем ситуацию на 
дорогах и связываемся с подрядными 
организациями. В режиме реального 
времени мы видим, где работает тех-
ника, сколько километров она прошла, 
– начинает рассказывать он.

На больших экранах схемы, карты 
и картинки с камер. Диспетчер пока-
зывает: сложная ситуация в Чарыш-
ском и Усть-Пристанском районах, 
на этих участках работает техника. 
Отслеживается прогноз погоды, вовре-
мя предупредить о надвигающемся 
циклоне – необходимость. Еще одна 
задача – ответить на звонки автомо-
билистов. Кто-то уточняет ситуацию 
перед дорогой, а кто-то просит помощи. 
Всего на дороги края в ночь на работу 
выходит до 1000 человек. Это и дорож-
ники, задействованные на расчистке 
трасс, и инженерно-технический со-
став. Они мониторят 930 дорог, или 
более 16 тыс. км.

Несколькими этажами выше ана-
логичная диспетчерская работает с 
федеральными трассами. Она следит 
за участками общей протяженностью 
более 700 км. Сегодня дежурит Евгений 
Ракитянский. Ситуацию на дороге он 
отслеживает с помощью видеокамер – 
часть из них работает в режиме видео, 
остальные показывают фото, обновляя 
их каждые 15–20 минут. Всего 38 камер 
помогает ориентироваться в дорожной 
ситуации не только Алтайского края, 
но и Республики Алтай.

С
Второй пункт остановки – единая дис-

петчерская служба скорой медицинской 
помощи. В двух залах вызовы со всего 
края принимают диспетчеры и тут же 
через специальную программу переда-
ют их в отдел управления. Именно здесь 
определяют, какая бригада ближе всего 
находится к вызову, а значит, быстрее 
сможет оказать медицинскую помощь.

Старший врач станции Александр 
Давыдов говорит, что в сложное время 
приходится очень тесно взаимодей-
ствовать со всеми службами края – ад-
министрациями районов и городов, 
дорожниками, МЧС. Каждый четвер-
тый-пятый вызов приходится на них: 
просят помочь доехать к пациенту, 
вытащить машину из затора. И они 
всегда выручают медиков. 

На проспекте Комсомольском кра-
евого центра даже в ночное время 
довольно оживленно. Вот целой ве-
реницей проехали снегоуборщики и 
КамАЗы с горами снега. К приемному 
покою БСМП одна за другой подъезжа-
ют машины с пациентами – болезни 
не спрашивают, удобно ли добираться 
до больницы.

Дожидаемся врача одной из бригад –
Сергея Ушакова. Он уже отработал 
целый день. А смена длится полные 
сутки.

– Сегодня в дороге проблем не было. 
В пригород мы не ездили, а нечищеных 
дворов встретилось немного. Средняя 
выдалась смена, – говорит он.

Средняя – это значит бригада успе-
ла пообедать и поужинать. Частенько 
бывает, что даже на это времени у ме-
диков не остается. К примеру, когда на 
подстанцию первый раз за сутки удается 
заехать в два часа ночи.  Вот и сейчас но-
вый вызов – новый адрес… и так до утра.

Однако спокойная ночь выдалась 
далеко не во всех районах. Как рас-
сказал министр здравоохранения 
края Дмитрий Попов, в эти же сутки 
в Рубцовском районе машину скорой 
помощи сдуло с трассы. Три медработ-
ника пострадали. В данный момент они 
находятся под наблюдением врачей.Э

Мы останавливаемся около высот-
ной электроподстанции. Сегодня нам 
везет: ночь выдалась ясная и теплая. 
Электромонтер оперативной выезд-
ной бригады Александр Избушев и 
его бригада приехали с осмотром. Эта 
подстанция питает большой участок 
Индустриального района – трамвайное 
депо, предприятия, жилые дома.

– Сегодня ожидается спокойная 
смена. А вот когда идет мокрый снег, 
обледенение мешает. Оборудование за-
мерзает, что при аварийных ситуациях 
мешает работе. Приходится оббивать 
и греть, – рассказывает Избушев.

Смена длится 12 часов. Все это время 
в любую погоду бригада ездит по под-
станциям. Речь не только об авариях 
и вышедшем из строя оборудовании.  
Необходимо выполнять и плановые 
работы. Некоторые предприятия 
(к примеру, трамвайное депо) нельзя 
обесточивать в дневное время, значит, 
приходится работать ночью.У

Улица Северо-Западная после сне-
гопадов стала уже на целую полосу.  
Эту ситуацию стараются поправить. 
Работать удобнее ночью – интенсив-
ность движения транспорта меньше, 
соответственно, эффективность уборки 
выше.

– Только в Октябрьском районе еже-
сменно на улицы города выходит от 
14 до 17 единиц техники. Работаем 
в две смены без выходных. Перерыв 
совсем небольшой. Водители за ру-
лем 8–12 часов. За смену убирают от 
500 до 800 тонн снега. Конечно, с та-
кими снегопадами необходимо выво-
зить в полтора раза больше. Техника 
не справляется, – говорит главный 
эксперт ДЭУ Октябрьского района 
Александр Слажнев.

Второй месяц ДЭУ Октябрьского 
района работают без выходных. Со-

трудники понимают необходимость 
такого графика. Тем обиднее им слы-
шать от жителей укоры, что никто не 
следит за дорогами. А ведь часто они 
сами создают преграды для уборки сне-
га. Александр Слажнев просит убрать 
с дорог и территорий хотя бы «подс-
нежники» – те машины, которые не 
используются владельцами всю зиму.У   

Всех, кто застрял на дороге в не-
настную погоду или ночью, готовы 
принять в придорожном комплексе 
«Маяк». Здесь готовы не только накор-
мить и обогреть. Комфортабельные 
гостиничные номера дают возмож-
ность отдохнуть и постирать вещи, 
на нижнем этаже расположены душе-
вые. Рядом с комплексом – автомойка 
и шиномонтаж.

Мы приехали в «Маяк» глубокой 
ночью. На стоянках – фуры дально-
бойщиков. Сами они предпочитают 
ночевать тоже в машинах – во-первых, 
вариант более экономный; во-вторых, 
переживают за груз, который пере-
возят, несмотря на то что стоянки 
здесь охраняются. Будить уставших 
водителей, чтобы поинтересоваться 
оценкой комплекса, мы не стали. По 
словам директора комплекса Нины 
Мещеряковой, сегодня много по-
стояльцев, кроме дальнобойщиков 
«Маяк» пользуется спросом у туристов.

В снегопады здесь принято первым 
делом расчищать стоянку как можно 
шире, ведь в итоге все свободные места 
оказываются занятыми.

На выезде из краевого центра кру-
глосуточную вахту несут сотрудники 
ДПС. Вопреки расхожему мнению ос-
новная их цель не наловить и оштра-
фовать, а предотвратить дорожные 
происшествия. По словам инспектора 
ДПС Павла Ожерельева, как поведет 
себя сотрудник, зависит в том числе 
от реакции водителя на замечание.

Микроавтобус с журналистами 
возвращается в город. Еще немного, 
и мы окажемся дома – в тепле и уюте.  
А все наши герои остаются на постах 
до утра, чтобы уже через пару-тройку 
суток вновь выйти на службу. Невзирая 
на снег, гололед или морозы. И на чей-
то вопрос привычно пожмут плечами: 
«Такая работа». 

Анна БОДАГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Когда город засыпает...
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Несколько дней ал-
тайские полицейские 
принимали гостей– 
студентов  вузов  и 
колледжей региона. 
Всероссийская акция 
«Студенческий десант» 
прошла в крае в ше-
стой раз.И   

В Музее культурного цен-
тра ГУ МВД России по Ал-
тайскому краю побывали 
студенты Российской ака-
демии народного хозяйства 
и государственной службы. 
Ребята узнали о славной исто-
рии органов внутренних дел. 
А также о том, какие подраз-
деления появились первыми, 
об особенностях работы со-
трудников правопорядка в 
разные годы.

Молодые люди также под-
робно познакомились с ра-
ботой участковых уполномо-
ченных полиции, кинологов, 
экспертов, сыщиков, дежур-
ной части, паспортно-визо-
вой службы и других подраз-
делений. Особое внимание 
привлекли форма и оружие 
сотрудников органов внутрен-
них дел разных лет. Студенты 
делали фото на мобильные 
телефоны.

Перед ребятами выступи-
ли также сотрудники подраз-
деления организации охра-
ны общественного порядка. 
Темой беседы, кроме всего 
прочего, стала деятельность 
народных дружин. Многие 
молодые люди интересова-
лись,  как вступить в их ряды.

В   
Сотрудники УМВД России 

по городу Барнаулу пригласили 
к себе в гости студентов сразу 
нескольких учебных заведений 
краевой столицы, а также пред-
ставителей народной дружины 
«Барнаульская». Здесь ребят по-
знакомили с криминалисти-
ческими методиками, расска-
зали о спецтехнике, провели 
показательные выступления 
кинологов и их воспитанников.

Особый интерес у ребят вы-
звал процесс дактилоскопии. 
Эксперты объяснили, что сей-
час он доведен до совершенства: 
современные компьютерные 
системы позволяют изучить 
даже самые некачественные и 
на первый взгляд непригодные 
для экспертиз «пальчики».

Сотрудники ГИБДД расска-
зали «десантникам» о буднях 
сотрудника Госавтоинспек-
ции. Студенты задавали во-
просы стражам правопорядка 
по проблемам дорожно-транс-

портных происшествий и до-
рожного травматизма, о пра-
вонарушениях, с которыми 
сотрудники ГИБДД чаще всего 
встречаются в своей работе.

Кинологи показали, как 
служебная собака выполняет 
команды, и продемонстриро-
вали задержание преступни-
ка, пытающегося скрыться.П  

Также в рамках акции со-
трудники Главного управ-

ления МВД России по краю 
провели спортивную встречу 
со студентами Алтайского 
государственного техниче-
ского университета.

В спортивном зале поли-
ции прошли соревнования 
по волейболу. После двух 
партий у каждой команды 
бы ло по победе. Реша ю -
щую, третью партию прово-
дить не стали, сошлись на 
ничьей.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА
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Безо всяких секретов

(Начало на 1 стр.)

В прошлом году на 
дорогах края погиб-
ло более 250 человек.

Эта цифра была озвуче-
на на итоговой коллегии 
Главного управления МВД 
России по Алтайскому 
краю. Губернатор Виктор 
Томенко поручил полицей-
ским, сотрудникам авто-
инспекции и дорожникам 
организовать работу по 
снижению случаев при-
чинения вреда здоровью 
и гибели людей на авто-
магистралях.

Итак, за 2019 год в ре-
гионе зарегистрировано 
около одного миллиона на-
рушений правил дорожно-
го движения. Произошел 

целый ряд резонансных 
аварий с жертвами.

– Необходимо пред-
принять усилия, что -
бы более чем в 2,5 раза 
снизи т ь эт у цифру к 
2024 году. Задача серьез-
ная и очень важная, – ска-
зал губернатор. – Нужно 
повысить эффективность 
совместной работы в дан-
ном направлении.

В целом, по данным 
Главного управления МВД 
России по Алтайскому 
краю ,отмечается устой-
чивая тенденция сниже-
ния уровня преступности. 
Уменьшилось количество 
фактов умышленного при-
чинения тяжкого вреда 
здоровью, разбойных на-

падений, поджогов, грабе-
жей и краж. Становится 
меньше правонарушений, 
совершенных под воздей-
ствием спиртных напит-
ков, несовершеннолетни-
ми, лицами, имеющими 
криминальное прошлое, 
на бытовой почве.

Л юбоп ы т н у ю ц иф -
ру озвучил начальник 
ГУ МВД России по регио-
ну генерал-лейтенант по-
лиции Андрей Подолян. 
В 2019 году полицейские 
з а д ок у ме н т и р ов а л и 
70 фактов взяточниче-
ства. Средняя сумма взят-
ки в регионе составила 
370 тыс. руб. При этом по 
Сибирскому федерально-
му округу – 270 тысяч.

– Тема противодей-
ствия коррупции и хище-
ния бюджетных средств 
не сходит с повестки 
дня. Органами внутрен-
них дел выявлено более 
800 уголовно наказуемых 
деяний экономической 
направленности, – под-
черкнул Андрей Подолян. 
– Из них каждое второе 
относится к категории 
тяжких, особо тяжких. 
Каждое третье совершено 
в крупном и особо круп-
ном размере.

Кроме того, в крае 
за незаконный оборот 
наркотиков к уголов-
ной ответственности 
привлечено 1947 чело-
век. Сотрудники поли-
ции изъяли из оборота 
более 420 килограммов 
запрещенных веществ.

– Пресечена деятель-
ност ь 25 при тонов, – 
рассказал главный ал-
тайский полицейский. 
– Всего за прошедший год 
выявлено порядка 3 ты-
сяч действий, касающих-
ся незаконного распро-
странения наркотиков.

Также усилия поли-
цейских были направ-
лены на ограничение 
и л и  п о л н ы й  з а п р е т 
электронных ресурсов 
сомнительного содер-
жания. В Роскомнадзор 
направлены документы о 
блокировании доступа к 
38 интернет-ресурсам, 
содержащим экстремист-
ские высказывания. Было 
удалено 46 таких матери-
алов. Выявлено 78 адми-
нистративных правона-
рушений, связанных с 
рас п рос т ра нен ием в 
Интернете запрещенных 
материалов.

Кристина ЛИВЕР

  АКТУАЛЬНО .

Кинологи рассказали студентам о тонкостях своей работы.

Зачем нам паровозик?
На днях прочитал в Интернете, 
что барнаульские единороссы 
обратились к и. о. главы города 
Вячеславу Франку с просьбой со-
хранить интересный арт-объект 
«Железнодорожный паровоз», 
который маскирует тепловую 
камеру и радует горожан.

Об этом написал на своей странице в 
Facebook управляющий делами админи-
страции города Барнаула, председатель 
организационно-контрольного комитета 
Юрий Еремеев.

«И. о. градоначальника идею поддержал, 
поручив администрации Железнодорожного 
района проконсультироваться с теплоснаб-
жающей организацией и рассмотреть тех-
нологическую возможность размещения 
объекта круглогодично», – пишет он.

Я позвонил человеку, который готовил это 
заявление единороссов, и спросил, чем дело 
закончилось. Он мне ответил, что начальство 
приняло положительное решение, и парово-
зик скоро вернут на тепловую камеру, чтобы 
он продолжал радовать горожан.

Действительно, красиво, когда пар идет из 
трубы паровозика, вместо того чтобы валить 
из теплового пункта. И валит он так многие 
годы. Прямо напротив районной админи-
страции. А жители Барнаула, между прочим, 
за него деньги платят. И с каждым годом всё 
больше и больше. Вот и с июля, как извест-
но, тарифы на тепловую энергию в краевом 
центре вырастут на уровень инфляции плюс 
два процентных пункта, то есть процентов 
на шесть.

Так может, деньги потратить не на установ-
ку паровозика, а на ремонт и теплоизоляцию 
оборудования в тепловом пункте?

Евгений ШУМИЛОВ

  РАКУРС .

  МЕДИЦИНА .
Вот это поворот!

Весной 2019 года специалисты перинатального цен-
тра «ДАР» в Алтайском крае научились делать наруж-
ный акушерский поворот – смену неблагоприятного 
для родов положения плода на благоприятное. Этот 
прием использовали уже более 20 раз.

Навыком поделились с 
алтайскими врачами кол-
леги из Екатеринбурга. До 
этого методику в нашем ре-
гионе широко не применя-
ли, рассказали в краевом 
Минздраве.

Назначают акушерский 
поворот при тазовом пред-
лежании, если нет проти-
вопоказаний. Оно встреча-
ется в 3-5% беременностей. 
Проводят процедуру на 
сроке не менее 36 недель. 
Учитывается, что такая ма-
нипуляция может способ-
ствовать наступлению ро-
дов. Длится она несколько 
минут, а подготовка к ней 

– около получаса. Женщина 
должна предварительно 
подписать согласие. Ей вво-
дят токолитик – препарат, 
расслабляющий гладкую 
мускулатуру и препятству-
ющий сокращению матки. 
Затем под контролем УЗИ 
совершают сам поворот. 
Возможны три попытки.

Врачи утверждают, что 
процедура практически 
безопасна для плода, так 
как он надежно защищен 
околоплодными водами, 
плодным пузырем, перед-
ней брюшной стенкой и 
жировой прослойкой.

Алёна ИВАНОВА

Член Общественного совета при ГУ МВД России по Ал-
тайскому краю, руководитель Алтайского краевого союза 
детских и молодежных организаций Татьяна Величко:

– Акция стала хорошей традицией. Она решает сразу 
несколько важных задач. Повышает информированность 
студентов, которые скоро станут выпускниками, о службе 
в полиции. Помогает с выбором профессии,  способствует 
патриотическому воспитанию молодежи. Мы надеемся, что 
среди тех, кто стал участником «Студенческого десанта», 
есть ребята, которые вскоре пополнят ряды полиции края.

  МНЕНИЕ .

Нарушений очень много
  ОБРАЗОВАНИЕ .

(3852) 634-616, 633-478.
По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 

Реклама

ООО «Элли»,
с. Парфеново

ТРЕБУЮТСЯ
МЕХАНИЗАТОРЫ
ИМПОРТНОЙ СЕЛЬХОЗТЕХНИКИ 

(JOHN DEERE)

Тел. 8-960-940-5869.

Р
ек
л
ам
а

 Утерянный аттестат о среднем (полном) образовании А 062306, 
выданный Родинской средней школой № 2 с. Родино Родинского 
района в 1994 г. на имя Кирилиной Натальи Анатольевны, считать 
недействительным.

Куплю трактора и документы к ним. МТЗ, ДТ-75, «Кировец», Т-40. 
Можно без документов, на запчасти.
Тел. 8-913-021-4628.

Р
ек
л
ам
а

ООО «Рассия»
Новичихинского района

ПРИМЕТ НА РАБОТУ
АГРОНОМА

ПО СЕМЕНОВОДСТВУ.
ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ДОГОВОРНАЯ,

СОЦПАКЕТ, ЖИЛЬЕ.

Тел. 8-903-990-5511.

Р
ек
л
ам
а

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии со ст. 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» администрация Верх-Чу-
манского сельсовета Баевского района АК извещает собственников 
земельных долей на земельном участке 22:03:010201:14 о прове-
дении общего собрания, которое состоится (регистрация) в 09.00
11 марта 2020 г. по адресу: Баевский район, с. Верх-Чуманка,  ул. Те-
решковой, д. 29-а.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение проекта межевания земельного участка.
2. Утверждение перечня и размеров долей собственников земель-

ных участков, образуемых в соответствии с проектом межевания.
3. Выбор уполномоченного представителя, имеющего право 

от имени участников общей долевой собственности на соверше-
ние юридически значимых действий в отношении образуемых зе-
мельных участков.

4. Заключение договоров аренды земельных участков, образуе-
мых в соответствии с проектом межевания.

5. Иное.
При себе иметь документы, удостоверяющие личность собствен-

ника и права на земельную долю. Контактный телефон для справок 
8-923-712-8764.

Заказчик работ по подготовке проекта межевания: ООО «Марс» 
(658701, г. Камень-на-Оби, ул. Пушкина, д. 47-а, тел. 8-923-797-2209).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656053, г. Барна-
ул, а/я 4805, тел. 8-903-990-3927, duz_1973@mail.ru, номер в реестре 4001).

Исходный земельный участок: 22:03:010201:14 (Алтайский край, 
Баевский район, с. Верх-Чуманка, на территории администрации 
Верх-Чуманского сельсовета.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а так-
же представить предложения о доработке проекта можно в тече-
ние 30 дней от даты опубликования извещения по адресу заказчи-
ка кадастровых работ и кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Себелев С.Г. (г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 123, кв. 75, 
тел. 8-923-718-8080).

Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-
восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок: кадастровый № 22:20:020003:65, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснованные 
письменные предложения о доработке проекта межевания можно 
в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адресу ка-
дастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик – Сторожилова Александра Сергеевна, Алтайский край, 
Петропавловский район, п. Красные Орлы, ул. Коммунаров, д. 27. 
Кадастровый инженер – Боровик Иван Александрович, 659600, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 
д. 46-б, e-mail: ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, аттестат № 22-13-33. 
Кадастровый номер исходного земельного участка 22:34:010701:1, 
установлено относительно ориентира, расположенного: Алтай-
ский край, Петропавловский район, в административных грани-
цах Антоньевского сельсовета, в границах участка с кадастровым 
номером 22:34:010701:1. Ознакомиться с проектом межевания, пре-
доставить обоснованные возражения следует по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 
д. 46-б, тел. 8-961-984-9158, в течение тридцати дней со дня опубли-
кования настоящего извещения.

Извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Верх-Ненинского сельсовета Ельцовского района Алтайско-
го края уведомляет собственников невостребованных земельных 
долей, возможных наследников умерших собственников нево-
стребованных земельных долей, расположенных на территории 
Верх-Ненинского сельсовета Ельцовского района Алтайского края:

Абрамов С.Н., Базанова А.И., Базанова П.Т., Байцуров А.В., Байцу-
ров В.В., Барило С.А., Барило В.Н., Бедарев Н.В., Безгачев М.А., Без-
гачева О.И., Безгачева Л.А., Беккер С.Г., Беккер Н.А., Белоногов П.В., 
Белоногова Ф.Е., Белоногова Т.В., Белоногова Е.И., Богданов А.М., Бра-
гина П.П., Бурлаков К.Н., Вагин В.Е., Вагин И.Е., Вагин Л.И., Вагина 
М.А., Вагина О.И., Вичканов А.Т., Вичканов Ф.М., Вичканова К.Г., Вол-
ков В.Я., Воробьев А.И., Ворожко П.П., Голяков М.П., Голякова Е.В., 
Гондырева В.С., Гондырева В.А., Гондырева Н.А., Горчаков В.А., Гор-
чаков А.М., Горчакова И.А., Горчакова Р.В., Губин И.И., Губина А.И., 
Гузей А.Ю., Гузей Ю.М., Данилов А.Г., Данилов А.В., Данилова А.И., 
Данилова Г.П., Демидов А.М., Демин Ф.О., Дериглазов Н.П., Деригла-
зова Е.П., Дериглазов М.П., Дериглазова Т.Е., Деменев Ю.Ф., Дерюга 
Л.К., Докучаев А.И., Докучаев С.П., Докучаев И.С., Докучаева З.Н., 
Докучаева Е.Л., Жернаков А.М., Жернакова М.Д., Задора А.А., Задо-
ра Ю.В., Заложков В.З., Захаров А.А., Зибарова Н.П., Казанцев Г.И., 
Казанцев Е.Г., Казанцев Н.А., Казанцев И.Д., Казанцева В.Л., Казан-
цева А.Н., Казанцева Л.М., Калачева А.В., Карпов С.Ф., Карпов Ю.А., 
Карпова Л.Ф., Карпова Н.Н., Карпова Ф.Г., Каукина Л.А., Кварталова 
А.С., Киндиенков К.В., Китов А.И., Китова Л.П., Кожевников Г.П., Ко-
леватов А.И., Колеватов В.А., Колеватова А.С., Колеватова Е.А., Ко-
пылов В.Н., Куимов С.А., Куимов А.А., Курмаев Ю.И., Куимова Н.А., 
Курмаева Л.Н., Кустов Е.М., Кустова З.П., Лешина О.Н., Мамлиенко 
С.Н., Манин В.Т., Манина М.А., Мижакова Л.Н., Муратов М.Н., Муха-
чева В.И., Никитин П.Д., Никонов М.Д., Новикова М.Ф., Нутрихина 
В.В., Овчарова Д.А., Оконешникова Т.В., Омеленчук И.А., Омеленчук 
Л.Н., Онучин А.А., Папкова А.С., Патов М.Ф., Патов Ю.М., Патова А.А., 
Перова В.В., Платонов Н.А., Реймер В.Д., Реймер М.Ф., Рекаев В.П., Ре-
каева Е.П., Реутов А.Н., Реутов В.А., Реутов Н.А., Реутова Л.И., Рома-
ненко О.Л., Романенко Л.Н., Романенко Р.И., Рыков Г.В., Савокина 
О.И., Салдыгашев А.П., Салдыгашева К.А., Санников Н.И., Саннико-
ва П.И., Санникова М.К., Сапожков А.Н., Сапожков А.А., Сапожкова 
И.А., Сапожкова Т.С., Сахарова Т.А., Селезнев Ф.В., Селезнева Н.Н., 
Сеногноев А.И., Сеногноев И.С., Сеногноева Е.П., Сеногноева М.П., 
Симахина Л.В., Скоков А.Д., Скокова А.Н., Соколова А.Е., Скоробога-
това В.И., Солбыгашев И.Р., Солбыгашева Е.П., Старикова Е.Е., Ста-
рикова Н.И., Строков В.П., Строкова Т.И., Танков К.В., Таньжин Г.В., 
Тарасов В.А., Тарасова Л.Г., Титова Н.А., Толстов В.В., Толченицина 
Н.П., Устымчук Р.Д., Устымчук А.Г., Хатыпова Э.И., Хворов А.С., Хво-
ров Н.Л., Хворов Л.С., Хворов А.А., Хворова А.К., Чижик Н.И., Чижи-
ков М.И., Чижикова Е.Г., Чирков Ю.Н., Щеглова Т.Т. о том, что по ис-
течении трех месяцев со дня опубликования данного извещения 
в краевой газете «Алтайская правда» будет утвержден список нево-
стребованных земельных долей для обращения в суд с требованием 
о признании права муниципальной собственности на земельные 
доли. Собственники земельных долей или их наследники могут в 
течение указанного срока воспользоваться своим правом, напра-
вив письменное уведомление в администрацию Верх-Ненинского 
сельсовета по адресу: 659476, Алтайский край, Ельцовский район, 
с. Верх-Неня, ул. Леухина, д. 1, тел. 8 (385-93) 26-3-32.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

Ре
кл

ам
а

Без учения нет умения

– Я занималась в центре два года  
– с 10 по 11-й класс, – рассказала 
одна из выпускниц, Ульяна Галани-
на. – Знания, которые здесь получи-
ла, намного обширнее школьных. 
Больше всего мне нравился подход 
учителей. Они не давили на нас, 
а просто и доходчиво объясняли, 
рассказывали, занимались. Полу-
ченный опыт помог поступить в 
АлтГТУ без каких-либо проблем.

В ходе экскурсии губернатора и 
его коллег угостили знаменитым 
политеховским сбитнем, который го-
товят на каждый День студента. Это 
уже стало определенной традицией.

– В рецептуру входит мед, корица, 
мята, имбирь, облепиха, а также дру-
гие специи и пряности. Готовится 
напиток два часа. Вкусно? – поин-
тересовалась студентка Татьяна.

– Вкусно! – согласился Томенко.
В завершение губернатору подари-

ли герб Алтайского края, выполнен-
ный из дерева при помощи лазерной 
резки и гравирования. «Раньше такие 
лобзиком вырезали», – улыбнулся 
председатель правительства.М  

Большой интерес у гостей вы-
звал научный конкурс, где школь-
ники представляли свои работы. 
Остаётся только удивляться, как в 
такие юные головы могли прийти 
настолько инновационные идеи.

– Наша команда разработала сер-
вис, который распознает возраст и 
пол человека и на основе получен-
ных данных выдает ему таргетную 
рекламу на улице, – рассказал один-
надцатиклассник из Кемерова. – До-
пустим, на улице стоит баннер, и, 
когда мимо него проходит человек, 
система считывает необходимые 
данные, показывая прохожему объ-
явление, которое его заинтересует. 
Если идет толпа, то программа вы-
числяет ее средний возраст и выдает 
рекламу, интересную всем.

Этот всероссийский конкурс про-
ходит во второй раз, и площадкой 
для его проведения вновь стал Бар-
наул. Как отметил директор центра 
детского научного и технического 
творчества «Наследники Ползунова» 
Юрий Шенкнехт, такая тенденция 
связана не только с удобным распо-
ложением Алтайского края по отно-
шению к другим регионам, но и с 
энергетикой, которой заряжаются 
конкурсанты на алтайской земле.

– Уровень участников и их проек-
тов растет из года в год, – подчеркнул 
он. – Надеюсь, что в следующем году 
будет еще круче. Это реальный шанс 
заявить о себе.

Всего на конкурсе будет пред-
ставлено 43 проекта в пяти номи-
нациях. Имена победителей станут 
известны 28 января. Лучшие в своих 
категориях получат возможность 
заявить о своей разработке в Китае 
и США.

Влад ГЕРАСИМОВ

Криминалистов засыпали вопросами.
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«АлтайБаскет», пере-
живший за последние 
дни смену генерально-
го директора, провёл
24 и 25 января домаш-
ние матчи против «Зе-
нита-2» из Санкт-Пе-
тербурга. Прошли они 
с переменным успехом 
для обеих команд.П   

В первую очередь эти игры 
были примечательны тем, что 
стали заключительными для 
барнаульского клуба на своём 
паркете в рамках первого этапа 
Суперлиги-2. Кроме того, они 
были первыми для бывшего 
спортивного обозревателя крае-
вого телеканала «Катунь 24», а 
также неоднократного облада-
теля Кубка Алтайского края по 
баскетболу Дмитрия Гладких в 
новом качестве – генерального 
директора «АлтайБаскета». На 
этом посту он сменил известно-
го алтайского бизнесмена Павла 
Тулина, который в середине ян-
варя решил уйти и из клуба, и 
из региональной баскетбольной 
федерации. Наследство новому 
директору досталось не самое 
богатое, учитывая накопивши-
еся за два месяца долги перед 
игроками. Однако, оказавшись 
по другую сторону микрофона, 
Гладких держал удар, заявив, 
что совместными с Министер-
ством спорта усилиями наде-
ется решить все финансовые 
проблемы.

Что касается спортивной со-
ставляющей, то «АлтайБаскет» 
на ходу и продолжает бороться 
за место в тройке сильнейших 
группы «А», гарантирующее 
прямой выход в плей-офф.
В планы главного тренера Бори-
са Соколовского явно не входило 
дарить «Зениту-2» на домашнем 
паркете даже одну победу. Учи-
тывая, что основной конкурент –
«Иркут» был способен нивелиро-
вать минимальное отставание 
от барнаульцев в турнирной та-
блице, играя в Курске против 
одного из аутсайдеров чемпио-

ната – БК «Русичи». Тем не менее 
соперник из Северной столицы 
вовсе не является подарком, что 
и подтвердили матчи, прошед-
шие в спорткомплексе «Победа». 
К тому же встречи в Барнауле 
были последним шансом для 
питерцев «зацепиться» за пер-
вую тройку.О   

Старт первого поединка 
получился обнадёживающим 
для «АлтайБаскета», который 
сразу же взял игру под свой 
контроль. Особенно выделял-
ся лидер команды Дмитрий 
Злобин, настрелявший в пер-
вой четверти 11 очков (а всего 
за игру 20). Взвинтив темп во 
второй десятиминутке, хозяева 
набрали дюжину безответных 
очков и добились двузначного 
преимущества в счёте (43:28). 
После большого перерыва подо-

печные Бориса Соколовского 
не ослабляли натиск. А когда 
центровой Валерий Алексеев 
забил в проходе, увеличив от-
рыв до 29 очков, показалось, 
что барнаульский поезд ушёл 
окончательно – 72:43. Однако 
гости и не думали сдаваться. 
В четвёртой четверти погоню 
организовал Александр Лепи-
лов, который отметился тремя 
подряд попаданиями с дальней 
дистанции. «Баскетовцы» же, 
оставшись без Дмитрия Зло-
бина, Валентина Назарова и 
Ильи Ашмарова, которым Со-
коловский дал отдохнуть, дои-

грывая встречу молодёжным 
составом, заметно сникли в 
плане результативности. Тем не 
менее обошлось без валидола, а 
финальная сирена застала счёт 
85:74 в пользу хозяев паркета.

Повторный матч получился 
зеркальным отражением перво-
го, только команды поменялись 
местами. Уже в дебюте встречи 
«Зенит-2» набрал восемь очков 
подряд, незатейливо отправив 
«АлтайБаскет» в лёгкий нок-
даун. На протяжении второй 
четверти барнаульцы пыта-
лись сократить отставание и, 
не жалея здоровья, напролом 

бежали в нападении, но до 
поры до времени им удавалось 
лишь балансировать на грани 
10 очков. А затем наши игроки 
на несколько минут потеряли 
концентрацию, совершили не-
сколько необъяснимых потерь –
и зенитовцы, словно стороже-
вые псы, услышавшие команду 
«Фас!», сподобились на новый 
рывок. На большой перерыв со-
перники отправились отдыхать 
при счёте 27:45.

В третьем игровом отрезке 
команда с берегов Невы про-
должала набирать очки зу-
бодробительными данками 
и стремительными кинжаль-
ными проходами под кольцо.
В итоге максимальный перевес 
«Зенита-2» в этом матче составил
26 очков – 35:61! В заключитель-
ной четверти «АлтайБаскет» 
всё-таки сдвинулся с места, 
когда почувствовавший бросок 
Артём Кузьмин четыре раза по-

пал из-за дуги. 57:68 за четыре с 
половиной минуты до сирены –
и трибуны замерли в преддве-
рии напряжённой концовки. 
Однако чудесного спасения в 
этот вечер так и не случилось. 
Когда нужно было брать по-
плывших гостей тепленькими, 
у хозяев вновь сбился прицел. В 
итоге барнаульцы потерпели по-
ражение со счётом 63:70. Стоит 
также отметить, что не самый 
удачный поединок провёл Дми-
трий Злобин, от игры которого 

в «АлтайБаскете» по-прежнему 
зависит очень многое. Смазав 
восемь бросков с игры (всего
3 попадания из 11), он стал од-
ним из худших в команде по 
системе «плюс/минус» (-20).В ̈   «Т »

«Иркут», как и ожидалось, вы-
играл оба матча в Курске, догнав 
алтайский клуб по набранным 
очкам. «АлтайБаскет» пока рас-
полагается выше лишь по раз-
нице забитых и пропущенных 
мячей в очных встречах. По ито-
гам домашнего двухраундового 
противостояния с «Иркутом» у 
барнаульцев +3 (в первой игре 
они выиграли с преимуществом 
в 12 очков, во второй уступили с 
разницей в 9 очков). Поэтому всё 
решится в иркутском Дворце 
спорта «Труд», где уже 31 янва-
ря и 1 февраля «АлтайБаскет» 
проведёт заключительные игры 
первого этапа чемпионата.

Напомним, что на втором 
этапе регулярного сезона три 
сильнейшие команды из груп-
пы «А» проведут по четыре игры 
(две дома и две на выезде) с тре-
мя лучшими коллективами из 
группы «Б», коими являются 
магнитогорское «Динамо», май-
копское «Динамо-МГТУ» и туль-
ский «Арсенал». На кону будет 
стоять более выгодная кубко-
вая сетка в плей-офф. Команды, 
занявшие последние четыре 
места в своих группах, сразятся 
за седьмую и восьмую путёвки 
в 1/4 финала. Получится ли у 
«АлтайБаскета» уже на этой не-
деле решить поставленную на 
сезон задачу-минимум? Ответ 
на этот вопрос узнаем совсем 
скоро.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

К компьютерным играм 
можно относиться 
по-разному. Многие счи-
тают это дело бесполез-
ным и даже вредным. 
Однако нельзя не при-
знать, что ряды поклон-
ников виртуальной ре-
альности стремительно 
пополняются. А геймеры, 
участвующие в сорев-
нованиях, становятся 
киберспортсменами.

Центр киберспорта, открыв-
шийся в Барнауле под занавес 
минувшего года, расположил-
ся в самом центре города – в 
здании бывшего кинотеатра 
«Россия». Раньше в этом поме-
щении был вейп-бар «Туман», а 
теперь вместо алкоголя и элек-
тронных сигарет – спортивная 
площадка. Да-да, инициаторы 
открытия клуба позициониру-
ют его именно так.

– В Барнауле только в конце 
ушедшего года открылось сра-
зу пять новых компьютерных 
клубов, – говорит создатель и 
владелец Центра киберспорта 
Максим Егер. – Наш отличается 
тем, что в нём можно прово-
дить турниры. Помимо игро-
вой зоны на 36 мест мы имеем 
фан-зону с большим экраном, 
что позволяет болельщикам 
наблюдать за финальными 
баталиями.

По сравнению с большин-
ством других барнаульских 
компьютерных клубов Центр 
киберспорта выглядит как 
«Мерседес» против «Лады». 

Продуманный до мелочей 
интерьер, хорошие машины, 
мягкие, удобные кресла! По 
пятницам и в выходные здесь 
обычно аншлаг, в новогодние 
праздники от желающих по-
играть на компьютерах или 
приставках PlayStation не было 
отбоя. Ядром аудитории ожи-
даемо стали подростки – они 
приходят ради новых игр, 
которые не тянет домашнее 
железо. Также стали подтя-
гиваться люди старше 30 лет, 
желающие отдохнуть от быта 
и сварливых жён.

– Когда стало понятно, что 
идея выстрелила, то сразу при-
няли решение расширяться, 
– говорит Максим Егер. – В фев-
рале планируем ввести ВИП-ка-
бины для взрослых, желающих 
играть в более комфортных 
условиях.

Растущее в геометрической 
прогрессии число киберспорт-
сменов привлекает к этому 
направлению и внимание 
государства. Краевое управ-
ление молодёжной полити-
ки и реализации программ 
общественного развития, 

например, недавно помогало 
организовать турнир в Бело-
курихе, где за компьютерами 
сразились участники Слёта 
сельской молодёжи Сибир-

ского федерального округа. 
Начальник управления Ека-
терина Четошникова предло-
жила также провести Кубок 
губернатора по киберспорту, 
включив в него разные дис-
циплины.

Этот вид спорта, который 
уже вовсю сватают в олим-
пийскую программу, актив-
но развивается и в Бийске, где 
получил мощный импульс по-
сле инвестиций члена Коми-
тета Госдумы по физической 
культуре, спорту, туризму и 
делам молодёжи Александра 
Прокопьева.

Все эти кибердела говорят 
о том, что виртуальные состя-
зания становятся достойной 
альтернативой традиционному 
спорту. Компьютеры и игро-
вые приставки, которые были 
в девяностые и нулевые годы, 
не идут ни в какое сравнение 
с современными машинами. 
По словам Максима Егера, 
если сейчас играют в основном 
джойстиком или мышью, то в 
скором времени очки виртуаль-
ной реальности (VR), которые 
уже набирают популярность, 
перевернут киберспорт.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Обменялись зеркальными победами
  БАСКЕТБОЛ .

  КИБЕРСПОРТ .
Виртуальная атака

  ПАНОРАМА .

СПРАВКА
Киберспорт официально был признан видом спорта в 
России в 2016 году. Соревнования по нему проводятся 
по всему миру, причём победители крупных турниров 
получают огромные призовые. Как и в любом виде 
спорта, здесь можно выполнять спортивные разряды.

  АНОНС .

С бронзой
из Швейцарии

Алтайский ледолаз Дми-
трий Гребенников стал брон-
зовым призёром чемпионата 
Европы.

Чемпионат Старого Света 
по ледолазанию в категориях 
«Трудность» и «Скорость» прошёл 
25 и 26 января в швейцарском 
местечке Саас-Фе. Эти соревно-
вания являлись одновременно 
и заключительным этапом ро-
зыгрыша Кубка мира. Дмитрий 
Гребенников пробился в финал в 
категории «Трудность», где занял 
третье место. Это самый боль-
шой успех в карьере барнаульца: 
в прошлом сезоне он завоевал 
первую медаль в международной 
карьере, став бронзовым призё-
ром этапа Кубка мира в Денвере.

Сибирские 
«бобрята»

Всероссийские соревнова-
ния по горнолыжному спорту 
с таким названием состоялись 
в Красноярске с 21 по 24 ян-
варя.

На трассах фан-парка «Бобро-
вый лог», где в прошлом году 
проходила Всемирная зимняя 
универсиада, состязалось бо-
лее 200 юных горнолыжников 
из Иркутской, Кемеровской и 
Магаданской областей, Алтай-
ского и Красноярского краев, 
а также Казахстана. Успешно 
выступили воспитанники 
краевой спортшколы «Горные 
лыжи». Анна Хавронова и Егор 
Аптиев, которые неделей ранее 
выиграли Кубок губернатора в 
Белокурихе, на этот раз, слов-
но сговорившись, завоевали 
серебряные медали в слаломе. 
Матвей Кутищев дважды зам-
кнул призовую тройку в слаломе 
и слаломе-гиганте.

Сабли наголо!
Фехтовальщица из Барнау-

ла Анна Смирнова заняла тре-
тье место на проходившем в 
Арзамасе первенстве России 
среди юниоров до 21 года.

Воспитанница тренера Вале-
риана Феоктистова, выступав-
шая в турнире по сабле, одержа-
ла победы в трёх поединках. А в 
полуфинале Смирнова уступила 
москвичке Дарье Дрозд – 10:15, 
став обладательницей бронзовой 
медали. В командном сабельном 
турнире сборная Алтайского 
края в составе Анны Смирновой, 
Марии Никулиной и Анастасии 
Колышкиной заняла пятое место 
из 18 команд.

Тройной успех
Алтайские лыжники успеш-

но выступили на II этапе X зим-
ней Спартакиады учащихся 
России, который 25 января 
завершился в Новосибирске.

Барнаулец Никита Денисов 
одержал победы в трёх личных 
гонках: на 15 км классикой, на 10 
км свободным стилем и в сприн-
те свободным стилем. Никита 
помог сборной Алтайского края 
(Алексей Зеленин, Никита Дени-
сов, Эдуард Дьяконенко, Констан-
тин Слепухин) завоевать серебро 
в эстафете 4 х 5 км. Кроме того, 
Екатерина Копорулина из села 
Алтайского стала серебряным 
призером в гонке на 5 км сво-
бодным стилем. Эти успехи 
позволили нашим лыжникам 
занять третье место в общеко-
мандном зачёте.

Не слабый пол
В Екатеринбурге 27 января 

завершилось первенство Рос-
сии по самбо среди юношей 
и девушек 17-18 лет.

Участниками состязаний во 
Дворце игровых видов спорта 
стало более 600 самбистов из 58 
регионов страны. Алтайским 
самбистам не удалось завое-
вать путёвки на международ-
ные старты. Причём лучшие 
результаты показали девушки 
из Барнаула Анастасия Чебы-
кина и Яна Полевод, ставшие в 
своих весовых категориях (40 и 
48 кг) бронзовыми призёрами 
первенства.

Георгий МАНГАСАРЯН
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1 БК «Тамбов» 24 41
2 «Чебоксарские Ястребы» 22 40
3 «АлтайБаскет» 22 35
4 «Иркут» 22 35
5 «Зенит-2» 22 33
6 «Русичи» 22 27
7 «Локомотив-Кубань-ЦОП» 22 23

Звёзды зажгут в Барнауле
В ближайшие дни в краевом центре стартуют крупные 

соревнования краевого, окружного и даже всероссий-
ского уровней.

1 февраля на стадионе «Клевченя» пройдут Всероссийские 
массовые соревнования по конькобежному спорту «Лёд на-
дежды нашей». Это традиционные состязания на льду среди 
юных дарований. Многие российские звёзды конькобежно-
го спорта зажглись именно после подобных выступлений.
В соревнованиях примут участие в основном ученики обще-
образовательных школ Барнаула, которые будут состязаться 
на дистанциях 50 и 100 метров. Начало соревнований – в 12.00.

2 февраля в спорткомплексе «Обь» состоится первенство 
Сибирского федерального округа по тхэквондо (ВТФ) сре-
ди юниоров и юниорок до 21 года. Участие в соревнованиях 
примет около 100 спортсменов из восьми регионов Сибири. 
Алтайский край на турнире будут представлять известные 
спортсмены, которые тренируются под руководством стар-
шего тренера молодёжной сборной России Петра Маркина. 
Соревнования пройдут в спорткомплексе «Обь». Открытие 
и начало турнира – в 10.00. В этот же день в стрелковом ком-
плексе БЮИ начнётся Всероссийский турнир по стрельбе из 
боевого ручного стрелкового оружия, посвящённый памяти 
уроженца Алтайского края конструктора стрелкового оружия 
Михаила Тимофеевича Калашникова. 

3 февраля в развлекательном центре «Арена-Парк» стартует 
первенство России по боулингу, которое является отбороч-
ным к первенству Европы (пройдёт в апреле в Нидерландах) 
и первенству мира (его дата и место проведения будут опре-
делены позднее). В соревнованиях участвуют спортсмены до 
21 года. 3 февраля боулеры будут бороться за призовые места 
в личных соревнованиях, 4 февраля – в парных, а 5 февраля –
в командных.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
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Центровой «АлтайБаскета» Василий Рыженко «обокрал» оппонента под кольцом.С мячом – Артём Пилипенко.

Максим Егер: «Планируем провести Кубок губернатора по киберспорту».


